

# UNION REPUBLICANA

ORGANO DEL PARTIDO EN ESTE DISTRITO

**LIBERTAD IGUALDAD Y FRATERNIDAD**

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA AL MES  
Cincuenta céntimos de peseta

DIAS DE PUBLICACION

8, 10, 18 Y 26 DE CADA MES

No se devuelven originales

OFICINAS

DIRECCION REDACCION Y ADMINISTRACION  
**CONSTITUCION 21**

## A NUESTROS LECTORES

Causas bien ajenas á nuestra voluntad han sido las que han motivado el retraso en la salida del presente número, y nosotros nos creemos en un deber de dar una explicación á todos nuestros correligionarios y favorecedores.

Hasta hoy UNION REPUBLICANA habia venido editándose en el establecimiento tipográfico del Sr. Zerón, en esta ciudad, pero vistas las imposiciones de este señor y que nosotros creemos leccionan nuestra independencia política hemos acordado que UNION REPUBLICANA se imprima fuera de Orihuela convencidos de que ha de ser de la única manera que podamos seguir defendiendo nuestra causa de justicia y moralidad que ha sido siempre el lema de esta publicación.

Por otra parte, y á los que de buena fé creyeron que UNION REPUBLICANA sucumbiria ante los obstáculos y cortapisas que se le han ido poniendo á su camino, les compadecemos.

UNION REPUBLICANA, vive y seguirá viviendo á pesar de todo y por todo, considerándose muy satisfecha cuando haya conseguido bien para el pueblo de Orihuela y para el progreso.

La Redacción

## Orihuela al dia

El mitin y sus consecuencias

No vamos á reseñar ninguno de los discursos pronunciados en el

mitin celebrado en el Teatro el día 5 del actual. En él hablaron los republicanos, Escudero, Teruel, Madaria, Martínez Parra, Galán, Santiago, Bonmatí, Rico y Salmerón García.

Conocidos son los términos en que se espresaron todos y cada uno de ellos, abogando desde el primero hasta el último, por la necesidad de sustituir en plazo breve la forma de Gobierno actual por la Republicana, si queremos redimirnos de la esclavitud á que nos tienen sujetos el clericalismo y el caciquismo. No hubo lenguaje violento, no se faltó en aquel solemne acto, á ninguna clase de respetos, no se hirieron sentimientos de ninguna especie, solo se concretaron los republicanos de Orihuela y los forasteros que nos honraron con su visita á señalar las desdichas, los infortunios, las amarguras que agobian á nuestra querida patria señalando las causas que han dado márgen á ello y los remedios que hay que utilizar y los medios que hemos de emplear para convertir á una España decadente, atrasada, esquilada, escarnecida y vilipendiada en el presente, por una España próspera, feliz, dichosa, progresiva, culta, entregada por siempre y para siempre en brazos de la civilización.

Esto fué lo único, que se dijo, que se habló con la frente alta, en el acto celebrado por los republicanos el jueves pasado en el Teatro de la Corredera.

Y los republicanos salieron satisfechos de aquel recinto: con verdadera tranquilidad, con sumo contento, por que creyeron haber cumplido con el mas sagrado de los deberes, haciendo propaganda del santo ideal de la República que descansa fundamentalmente en los principios de Justicia, Igualdad y Fraternidad, que es la única forma de gobierno que puede traer consigo la salvación de la patria.

Ninguna consecuencia se esperaba por entender que no habia motivo de ninguna clase y porque se habia realizado un acto legal si bien de verdadera trascendencia única y exclusivamente á los efectos de la política. Y ¿cuan no habrá

sido nuestra extrañeza al ver surgir alentados por los que tanto blasodan de catolicismo, esa explosión de iras y de rencores en manifestación popular que ha robado la tranquilidad á todo un pueblo y que á podido proporcionarle un verdadero dia de luto, si la sensatez y la cordura de los elementos á quien se les trataba de atacar no hubiese estado por encima de todas las pasiones, provocadas por ruindades y miserias.

No; no lo podiamos comprender y no lo hubieramos comprendido nunca si, á nuestros oidos no hubiese llegado la noticia de que elementos reaccionarios habian ido de casa en casa por el barrio del Arrabal-Roig excitando los ánimos, valiendose para ello de la vil calumnia y propagando especies que jamás se vertieran en el mitin Republicano.

Pero ahora lo comprendemos; determinadas personalidades de la disuelta Liga Católica vislumbraron una acasión para estender la semilla de sus ambiciones y de sus egoismos y tomando por pretexto un supuesto escarnio de la religión del Crucificado, escarnio y mofa que los republicanos de Orihuela jamás pueden tolerar por que respetan todas las creencias y todas las opiniones, se han lanzado desesperadamente á la calle para sus más adeptos para prender incautos que mañana puedan servirles de pedestal para un encumbramiento que ni merecen ni pueden merecer nunca.

Conste pues, que han mentido los que repartieron esas proclamas los que se decía que unos desgraciados habian lanzado horrosas blasfemias; mienten los que han dicho que se escarneció al Martir del Gólgota; por el contrario se admiraron sus doctrinas que no son otras las que profesamos todos los republicanos y que privados de misticismos que las disvirtuan llevadas á la practica augurarian una era de bienandanza y de progreso.

No tememos esas cóleras populares ni nos harán retroceder en el camino emprendido esas manifestaciones de desagrado provocadas por los elementos reaccionarios.

La manifestación del domingo

fué preparada por los que la capitaneaban para hacer de los sentimientos religiosos de este pueblo un arma para luchar con ventaja dentro de la esfera política, en contra de los liberales y republicanos.

Pero en medio de todo, y para terminar, nos queda un consuelo y es que republicano y católico se puede ser, pero católico y liberal según la opinion de eminentes canonistas de la localidad son cosas que no pueden ir unidas.

Así pues á los liberales toca tomar posiciones que los republicanos han dado muestras en otra ocasión de que saben ocupar el lugar que les pertenece y que lo ocuparán de hecho en las batallas que puedan librarse.

## El mitin de Orihuela

Para «El Liberal» en Murcia

Nuestro apreciable colega correligionario «El Republicano» de Cartagena, se ocupa en su último número de ciertas apreciaciones hechas por «El Liberal» en Murcia, propósito del mitin de el día 5, celebrado en esta población, cuyo artículo transcribimos. nuestras las manifestaciones de P. P. Verdades.

Agradecemos al colega su interés en pró de la justicia, que buena falta hace nos la hagan:

»En el número de hoy hemos leído un artículo, que lleva por título el mismo que encabeza el presente, y que en honor á la verdad, lo hemos reconocido intespectivo ó fuera de lugar.

Existe una contradicción tan grande entre lo que en esencia dice ese artículo, con la reseña hecha en el anterior número, del mitin, que el más necio y que no lleve prejuicio, es capaz de notarla á simple vista.

Nosotros en el articulito no hemos visto nada más que una cuestión de negocio, que hace del periódico un papel inodoro y algo insípido, condenado á no tener voluntad propia y á no hacer nada en provecho de algo útil, y si á

colocar como artículo de fondo, crónicas y cuentos de fiambres.

Y como no nos gusta hacer afirmaciones gratuitas vamos á exponer nuestras razones.

«El Liberal» dice en su artículo que no le gustó, el mitin, porque se atacó á la religión ó dogma católico, y eso, con perdón del colega, no es verdad.

El Dr. Rico dijo lo siguiente, y copiamos del colega:

«Hace un estudio de las religiones y llega al cristianismo y prueba que Cristo fué el primer revolucionario, el que predicó la libertad y la igualdad. (Aplausos).

Señala los resultados, y los censura, que dió la doctrina cristiana en la Edad Media.

Respetar las religiones todas.

El concepto de religión y de nación son antitéticos, no pueden ir unidos.

Califica á la Inquisición de hiena suelta.»

De lo que se desprende, que este señor, como los demás oradores, respetarán las creencias individuales, pero que con un sentido común, poco idem, atacarán el absurdo de que una nación pueda tener una religión determinada.

Esto nos recuerda aquel grandilocuente discurso del señor Castelar, en las Constituyentes del 69, el día 12 de Abril, en contestación al Sr. Manterola:

«En qué sitio del valle de Josafat, se encontrará el alma de esa entidad que se llama Estado, el día del Juicio final.»

*Esto es sobre poco más ó menos*

El Sr. Salmerón y García dijo respecto á esto, lo que sigue:

«O España es anticlerical ó muere abrazada al pasado, (Aplausos)».

Y suponemos que á «El Liberal» no le habrá llevado su fanatismo mercantil á tal grado, que confunda al clerical con el católico.

«El asno conoce á su amo, el buey á su pesebré, y el neo-católico ó clerical, no conoce á su Dios».

(Pasage de la Biblia, citado por Castelar en aquel memorable discurso).

Existe una diferencia tan grande entre clerical y católico, como la existente entre toda la redacción del colega y Alfredo Vicenti, el del otro Liberal, incapaz de haber cometido una pica tan grande, como la cometida con el articulito.

Respecto al que el partido de Unión Republicana, no puede ser anticlerical, permítanos el colega que faltando una vez al respeto que nos merece, nos riamos.

?Nos lo permite?... ?Sí?...

¡Ja, ja!...

De su imparcialidad, estamos completamente convencidos, nunca dice: *esta es mi boca ó mi pluma*, en ninguna cuestión que pueda molestar á alguien, aunque para ello le sobre la razón; pero cuando lo hace, como en esta oca-

sión, sale el artículo con vista á la caja de la administración.

¡Oh, poder de la perrilla!

P. P. Verdades

## RAPIDA

España, madre cariñosa de tantos hijos desventurados que sin hogar y con hambre recorren sus pueblos en busca de trabajo, el que es explotado por vil burguesía sacando de él, el jugo que más puede; esa madre cariñosa que por tener malos consejeros, deja á sus hijos abandonados, es monarquía; esa madre que vé á sus hijos atropellados, arapietos y debilitados sin consolar su decaído espíritu, es tirana, es una madre despótica y esclavizadora; ¿quién de esto tiene la mayor culpa la madre ó sus hijos? estos últimos, que no sabiendo sacudir el yugo que les sujeta se entregan en brazos de aquellos consejeros que procuran apagar sus ayes, con el estallido del cañón, con el silbar de las balas ó con las puntas de sus bayonetas; sus consejeros hacen creer á esa madre que sus hijos, son hijos malos, pródigos, que merecen un escarmiento ejemplar.

Mas por fin, estos hijos han sabido por muchos años, sufrir con resignación del mártir, recibiendo toda clase de insultos, toda clase de tropelias, han sabido con abnegación sobrellevar los días infortunados en que han estado sujetos á la cadena de la restauración; esta cadena, está ya desgastada por el tiempo de su mal uso y solo le falta un esfuerzo de los que á ella están sujetos para que se rompa; este esfuerzo apesar de ser tan pequeño, vacilamos, dudamos de si nos será fácil escapar de esa cadena miserable é imponernos á nuestros esbirros.

¿No, nos demuestra cada día más, el estado de decadencia en que estamos, que el grito sublime que estalle ahora, no será apagado con nada? Pues demos ese grito, rómpase esa dadeno, abrámonos paso de la mejor manera, es decir, cortando de raíz esa semilla infecciosa que nos oprime.

Hermanos: luchemos, no repararemos en ningún obstáculo por peligroso que sea, avancemos sin temor de morir, con la alegría reflejada en nuestros semblantes, la mano en el corazón y fé en la República que es la paz y la tranquilidad de los pueblos.

F. García Mendéjar.

## DESDE TORREVIEJA

Imposible describir el entusiasmo con que fué recibido el eminente propagandista republicano D. Nicolás Salmerón y García al

que acompañaron en su viaje los señores D. Carlos Escudero y don Manuel Bonmatí.

El pueblo en masa acudió á la estación siendo recibidos á los acordes de la Marsellesa.

Desde la estación á la casa del Sr. Bonmatí donde se hospedó el Sr. Salmerón fué este incesantemente aclamado por la multitud que le seguía saludándole ajitando los pañuelos á su paso las simpáticas y elegantes torrevejenses apiñadas en los balcones.

Al llegar al Círculo Republicano la muchedumbre le obligó á salir al balcón dirigiéndole una alocución en la que se mostró agradecido al grandioso recibimiento que se le hacía el cual daba muestras inequívocas de que se hallaba en un pueblo en totalidad amante de la cultura y del progreso que no otra cosa significa ser republicano.

Invitó al público á que asistiera al mitin que al día siguiente había de celebrarse.

Recomendó sensatez y cordura rogando á los manifestantes se disolvieran.

Grandes y prolongados aplausos no dejaron oír las últimas palabras del Sr. Salmerón.

Al presentarse por la noche en el Teatro acompañado de los señores Bonmatí, Escudero y Minguez, el público prorrumpió en una extruendosa ovación que obligó á la compañía de Pablo Lopez á interrumpir la función tocándose la Marsellesa que fué aplaudida con delirio dándose muchos vivas á la libertad y á Salmerón.

El mitin

Desde las primeras horas de la mañana presentaba la población un aspecto extraordinario.

Constantemente llegaban comisiones nutridas del distrito de Dolores, no pocas del de Orihuela y algunas de Alicante y Murcia.

En el tren llegó D. José Guardiola el cual era esperado por un inmenso gentío que le tributó un magnífico recibimiento.

Mucho antes de la hora del mitin empezó el público á invadir el teatro hasta el punto de que á la hora señalada para dar comienzo al acto apenas si podía uno encontrar sitio.

A las tres llega la comisión y al presentarse en escena el Sr. Salmerón es saludado con una estrépitoso salva de aplausos.

Preside D. José Minguez.

Al levantarse es aplaudido.

Hace un el gio de los oradores y del acto que se celebra.

Dice que luchar por la República es luchar por la madre patria.

Encarga de presentar á los que han de usar de la palabra al consecuente, infatigable y espléndido republicano D. Manuel Bonmatí.

A continuación hacen uso de la palabra D. Cipriano Aragoncillo, de

Rojales, D. José Santiago, de Orihuela, D. Julio Wandosell, de La Union, Sr. Gomez Tornero de Abarrán y el presidente de la juventud republicana de Murcia Sr. Martinez Parra.

Todos cantan las grandezas de la República en elocuentes párrafos y exhortan á todas las clases sociales á que se acojan á la bandera republicana que es el emblema de toda patria libre, honrada y culta.

Don José Guardiola Ortiz con la elocuencia que le caracteriza pronunció un discurso doctrinario que dejó á todos gratamente impresionados. Dijo que la gran obra de la República será obra de educación é instrucción y que cuando la realice caerá del pueblo los errores como cae la hoja seca del árbol.

Establece comparación entre España y otras naciones europeas acerca del número de analfabetos que tienen y que el mayor número en España es culpa de los gobiernos que no ven en la enseñanza más que un medio de ingreso gastando en ella menos que gasta el Municipio de Paris.

Defiende la República del 73 tan escarnecida y vilipendiada por las monárquicos en la que no se perdió apesar de su crítica situación ni un palmo de terreno.

El Sr. Guardiola estuvo inspiradísimo, dispensándole el auditorio muchos y merecidos aplausos.

Al terminar, el tenor Rafael López y coro de la compañía de Pablo López, cantan la Marsellesa, acompañados de la orquesta, siendo muy aplaudidos.

D. Nicolás Salmerón y García; siéndonos imposible reseñar punto por punto el hermoso discurso pronunciado por este orador nos limitamos á consignar algunos generales no sin antes manifestar que rayó á una altura incomensurable y que en ocasiones nos trajo á la mente la majestad y la asombrosa elocuencia de su señor padre, hombre en quien hoy tiene cifradas todas sus esperanzas el pueblo español.

Una de sus frases fué que cuando se disfunden por el aire los armoniosos ecos de la Marsellesa parece que la sombra augusta de la República cobija á todos entre auras de paz y bienandanzas.

Que toda reunión como la que se celebra tiene algo de religioso, por ser la religión lazo que une las almas en comun y redentor anhelo.

Dijo también que en su interior sentía el clarín de la batalla que llama á la lucha á todos los hombres honrados y de buena voluntad para implantar una idea santa y salvadora, ó morir con la satisfacción del que cumple con su deber.

Habla de los tres grandes problemas, social, económico y religioso, extendiéndose en largas y

aceptadas consideraciones señalando de un modo atinado los medios de resolverlos.

El discurso fué grandilocuente, de irrefragable lógica y de gran amenidad expositiva por el cual fué muy ovacionado y felicitado.

Torre Vieja ha dado muestras de una gran sensatez y cordura.

Corresponsal

## MINUTA

Defender la democracia cuando la reacción valiéndose de la oscuridad y atraso de los pueblos presenta como enemigos de la religión del Crucificado á los que aspiran al planteamiento de sus ideas es un acto tan noble que bien puede decirse que los que tal hacen son los nuevos y verdaderos mártires del progreso. Recibid, mis queridos correligionarios, el abrazo más sincero de vuestro amigo, que no puede por menos que alentaros en el camino emprendido, abrigando la confianza que los que sean verdaderamente cristianos ni se opondrán nunca á vuestras predicaciones en las cuales van selladas las sublimes palabras de paz reconcentradas en aquellas de Cristo todos los hombres son hermanos.

J. Alfonso Pérez.

Crevillente Mayo 1904.

## EN LA CASA DEL PUEBLO

El último jueves celebró nuestro Ayuntamiento, contra su costumbre, sesión ordinaria, en la cual, como en casi todas no se trató de ningún asunto que merezca el mayor interés.

Sin embargo, hubo uno de estos asuntos que si bien no tiene ninguno para el mejoramiento de la ciudad, en cambio lo tiene mucho para la marcha política en la misma: allí quedaron deslindados los campos, allí de una manera que no admite lugar á duda enseñaron el rabo algunos liberales furibundos... de esos, que bajo del morrion se pelan el cerquillo... por conveniencia.

Pero miren ustedes por que han de llamarnos malos, endemoniados, rabudos y que se yo! á los republicanos: porque no sabemos decir lo que no sentimos, porque no sabemos engañar al pueblo esforzandonos por aparecer liberales beatos (aparte de que el que más y que menos tiene lo que tiene... y yo me entiendo).

Casi estoy por darle la razón al Sr. Clavarana y al Sr. Caverro: No se puede ser buen católico y liberal, todo en una pieza.

Si no, vamos á cuentas.

El Sr. Fabregat, el Sr Roman y otros señores, presentan en la sesión de que nos ocupa una moción para que el Ayuntamiento de Ballesteros, fuese y protestase ante el Prelado de las horribles blasfemias, que se pronunciaron en el teatro (¿?)

¡Nos hemos lucido! ¿Con que ustedes ayudan á... hacer la bola de nieve...? ¿Ustedes creen que se blasfemó? ¿Ustedes anatematizan que un hombre tenga las ideas que quieran las esponga en uso de un derecho perfectísimo ante un público que puede ó no puede estar conforme con ellas, pero que los buenos principios de libertad y tal, no le autorizan á impedirselo, tanto más, cuanto esa propia libertad le pone las puertas bien francas al que no quiere oír lo que cree ha de molestarle.

¿Ustedes creen que se ofendieron á la religión y á las instituciones? ¡falso! ¿Se llegó hasta donde la ley autoriza... no se ofendieron personalmente se habló de República que es libertad, libertad que no cabe en la cabeza de los liberales de Ballesteros, de Orihuela.

¿Por qué os poniais las manos en la cabeza y lanzábais anatemas contra los de La Liga, no hace mucho? ¿Por qué deciais en público que había que barrer á los jesuitas y demás gente de cogulla?... ¿Por qué?...

Porque entonces no erais liberales ni ahora tampoco.

Veis donde se inclina la mayoría y bailais al son que tocan.

Ballesteros y Aapdepón. ¿aún no habeis liberalizado el pueblo?... ¿Qué habeis hecho!...

Ballesteros y Capdepón: ¿aun no habeis liberalizado el pueblo?... ¿Que habeis hecho!...

Los republicanos respetan todas las ideas, no quieren ahogarse en sangre, no piden la escoba.

Piden justicia y... la justicia ha de escocer á los que van bien en el machito.

¡Roman, Fabregat, etc. etc! ¡Dios os conserve!

En Orihuela han quedado deslindados bien los campos: ¡integristas, carlistas y republicanos!

¿Se ofendió al Obispo? ¿No?; entonces: ¿que significa esa protesta á la que se oponía nuestro representante en el Ayuntamiento?

En cambio se apedrean las casas de dos honrados y pacíficos ciudadanos, se les amenaza de muerte, se les injuria, se falta á la ley que garantiza la tranquilidad, vida y hacienda del individuo y... nadie protesta, nadie se escandaliza ni... se avergüenza...

¡Oh liberales de Ballesteros! No nos extraña que los carlistas é integristas nos odien y hagan guerra francá pero vosotros... ¡cuanto daño nos hubiérais hecho si no es-

tuviésemos convencidos que sois lobos con la piel de cordero ..

Y... por hoy basta.

Velones.

## Lo que cuesta una Reina... destronada

Hemos pagado á doña Isabel:

Desde 1855 hasta 1868, á razón de seis millones de pesetas al año, 240 millones de pesetas, DOSCIENTOS DIEZ MILLONES DE PESETAS, oro.

Desde 1875 hasta 1894, 14 millones 250.000 pesetas.

Desde 1894 hasta el corriente, 7.000.000 de pesetas.

Valian las alhajas que se llevó al ser destronada, y que no eran de su propiedad particular, 42.000.000 de pesetas.

Tenia recibidos anticipadamente cuando fué destronada, á cuenta de sus honorarios como Reina, 8.546.420,50 pesetas.

Debía por contribuciones al Estado pesetas, 615.765,84,

Y por otras compensaciones, un millón 125.820,28 pesetas.

Para retribuir á Pio IX la concepción de la Rosa de oro se fundió una vasija de plata, que no era de propiedad particular de la reina, y que valía 125.000 pesetas.

Total, mal contado, nos ha costado la reina doña Isabel, además de mares de sangre, 285.465.006 pesetas 62 céntimos. DOSCIENTOS OCHENTA Y TRES MILLONES, CUATROCIENTAS SESENTA Y TRES MIL SEIS PESETAS Y SESENTA Y DOS CENTIMOS. Cara, muy cara, ¿verdad?

P. y M.

## INFORMACION

Se ha recibido en esta redacción «El Porvenir», periódico consagrado á la defensa de las escuelas laicas, que se publica en Cheste (Valencia) bajo la dirección de D. Eduardo Guillar, querido colaborador de UNION REPUBLICANA.

Agradecemos el envío y dejamos establecido el cambio.

La Sociedad de Instrucción Láica «El Porvenir» de Cheste (Valencia), invita por nuestro conducto á todas las del mismo caracter que existan en la provincia de Alicante para que remitan á nombre del profesor Don Eduardo Guillar las señas de sus domicilios.

Algunos grupos de mujeres y chiquillos apedrearon las casas de nuestros correligionarios del Arrabal Roig, señores Santiago Baño y Santiago Gil, insultándoles al mismo tiempo.

Sin duda esto seria una prueba de la cultura de que nos hablaba en «El Fusil», Candiles.

Nadie ha protestado de estos atropellos, nadie se ha indignado...

Estos actos no tienen comentarios.

Con motivo de los sucesos acaecidos en estos últimos dias en nuestra ciudad provocados por los elementos reaccionarios, son muchas las muestras de afecto y adhesión que estamos recibiendo de todos nuestros correligionarios de los demás pueblos de España.

Conservamos expresivos telegramas de el último domingo preguntándonos el resultado de la agresión.

Afortunadamente no hubo tal. Agradecemos á todo el elemento liberal su interés por nosotros ante los enemigos del progreso.

Nuestro apreciable colega «El Liberal en Murcia», al dar cuenta ayer á sus lectores de que nuestra modesta publicación se editará en Murcia para lo sucesivo, después de hacer un atinado comentario sobre las causas que motivau nuestra determinación, nos ofrece su ayuda.

UNION REPUBLICANA agradece al estimado colega su valioso ofrecimiento y queda á la correspondencia en la medida de su modesto valimiento.

Hubo liberales el último domingo, que enarbolando banderas hacían coro á los elementos reaccionarios en la manifestación que contra los republicanos celebraban y contra la libertad.

Y pregunto yo: ¿eso es verdad? ¡Mama la Liga!—me respondió un huertano que se «la habían pegado con tiza».

En Sevilla ha sido obsequiado el señor Maura con una descumunal serenata, de pitos.

Las masas, al parecer, quisieron interpretar el tango del cangrejo, El cariño de un pueblo, El Dominus bobiscus y Date colilla que viene Gea.

¡Vaya un viejecito!.. dirá Sánchez Guerra.

Desde el próximo número UNION REPUBLICANA será órgano del distrito de Crevillente, para lo cual colaborarán en nuestra publicación entusiastas jóvenes de aquel pueblo.

Obra en nuestro poder un notabilísimo trabajo de nuestro correligionario D. José Moliner, de Valencia, que no hemos podido insertar en el presente número por su mucha extensión y poco espacio de que disponemos.

En el próximo número prometemos publicarlo.

Nuestro queridísimo amigo y correligionario D. Ramon Pastor Vilar se unió el último jueves en indisolubles lazos matrimoniales con la bellísima señorita doña Asunción García.

Apadrinaron á la joven pareja en tan solemne acto los tíos del novio don Vicente Lopez Durana correligionario también nuestro y su respetable señora.

Damos la enhorabuena á los jóvenes y enamorados esposos á quienes deseamos felicidades sin cuento en su nuevo estado.

Estos han salido para una posesión del campo que posee el joven Pastor con objeto de pasar la luna de miel.

Nube de hojas

A consecuencia de una depresión de pimiento molido con ó sin, ha venido cayendo sobre nuestra ciudad una menuda lluvia de hojas que han terminado en furioso aguacero.

Hojas... hojas del árbol caídas. Para envolver aquello... el pimiento hay ca popularidad... que me rio yo de las truchas.

Murcia.—Amalio Tortosa, Impresor

# SECCION DE ANUNCIOS

## Aprovechad la ocasión **LA ALICANTINA**

HOSTALES, 22

Grandioso surtido en papeles pintados, para habitaciones, á precios muy reducidos.

Inmenso surtido para la presente temporada en persianas de cordelillo en colores y de cadeneta en todos tamaños y más barato que todos.

**AGUSTIN ESQUIVA**

COLEGIO 3, ORIHUELA

En este acreditado establecimiento de ultramarinos se ha recibido un gran surtido de comestibles superiores, cual no otros, y propios para la presente temporada; y los ofrecemos al público á precios muy económicos.

No debe fiarse el público de los que regalan á los compradores; en el regalo está el engaño. Confronten las distintas clases de géneros y su peso y se convencerán.

**MONQUITA, CATARRO, TISIS**  
**CÁPSULAS BUPEPTICAS**  
**MORRHUOL**  
 Principio activo del aceite de hígado de bacalao.  
 Hipofosfito y extracto de  
**DR. PIZÁ**

Primer preparador español de dicho medicamento.  
 Premiado con **MEDALLAS de ORO** en la Exposición Universal de Barcelona de 1888, en la Exposición Comercial de París de 1889. Gran premio en la Exposición de Suiza de 1896.

El **Morrhuel** contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos en su oficio han demostrado que el **Morrhuel** es mucho más eficaz que el aceite y sus emulsiones. De la unión de **Morrhuel** con los hipofosfitos y la caseína resulta el mejor reconstituyente hasta hoy conocido, excita el apetito, dando resultados sorprendentes en el tratamiento de la tisis pulmonar, bronquitis raquítica, escrófula, anemia y debilidad general. No irrita el **Morrhuel** como el aceite; puede tomarse en verano como en invierno. — Bebe el por mayor y menor.

Preparación del autor. Pizá del Pino, 6, BARCELONA  
 y principados de América



## Disponible

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 30 años por las **PRIMERAS AUTORIDADES MEDICAS** de **TODOS LOS PAISES**. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

20 diplomas de honor **HARINA LACTEADA NESTLÉ** 25 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

### EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE

Gran colección en papeles pintados última novedad para 1904

MUESTRARIO A DOMICILIO

**PRECIOS BÀRATISIMOS**

Representante en Orihuela

*El Rojo el Practicante*

### GRAN OCASION

Cal hidrâhulica de la mejor que se conoce á l'50 pesetas el quintal.

DEPOSITO

**HOSPEDAJE DEL SOL**

HOSTALES, ORIHUELA

# Unión Republicana

SE PUBLICA LOS DIAS 3, 10, 18 Y 26 DE CADA MES